



UNIÃO DAS FREGUESIAS DE CARCAVELOS E PAREDE

REUNIÃO PÚBLICA DO EXECUTIVO

ATA DE ABRIL DE 04.04.2023

Aos 4 dias do mês de abril de 2023, nas instalações do Centro Recreativo e Cultural da Quinta dos Lombos, Rua das Tulipas, 52, em Carcavelos, pelas dezanove horas, reuniu o Executivo da Junta de Freguesia da União das Freguesias de Carcavelos e Parede, em sessão Pública ordinária, com a presença do Presidente Nuno Alves, e dos vogais: António Ortiz, Nuno Almeida Elsa Saraiva, José Manuel Magalhães e Carolina Melo.-----

Inscreveram-se para participar na reunião os seguintes munícipes-----

- Manuel Louro
- Vítor Tomé
- Maria Isabel Afonso
- Rogélia Barreto
- Mário Almeida
- Dolores de Oliveira
- Manuel Almeida
- Sofia Santos
- Fernando Pedreira
- Carla Santos
- Sara Chaveiro
- Agostinho Peres

Iniciou-se a reunião sem a presença do Presidente Nuno Alves, tendo chegado um pouco mais tarde, por volta das 20H30. -----

Foi dada a palavra ao munícipe Manuel Louro que falou mais uma vez sobre o problema do excesso de galinhas e galos da Quinta da Alagoa, na sua opinião acha que a forma em como a Junta tem feito a "caça" às galinhas e galos nem tem sido a melhor, disse que se as galinhas andassem no centro de Cascais a Câmara Municipal já tinha encontrado uma solução, referiu que o Mário Almeida deu uns contatos de particulares que estão dispostos a apanhar as galinhas, referiu também que uma Entidade



Não-governamental A Partilha Constante está disponível para apanhar galinhas no parque, devia ser a Junta a contratar uma entidade privada para fazer a apanha das galinhas. -----

A vogal do Executivo Carolina Melo referiu que já foram apanhadas mais de 40 galinhas e também alguns pintainhos. A vogal do Executivo Elsa Saraiva entrevistou sobre o assunto dizendo que falou com a Cascais Ambiente, com o Eng.º Rui Peixoto, para nos ajudar. A ideia era que junto da veterinária municipal e com a DGEV da CMC se conseguem fazer os galinheiros para as aves, só que a veterinária municipal está em regime de substituição, tem estado de baixa médica constantemente, deste modo ainda não foi possível criar um projeto ou lançar um concurso para a construção dos galinheiros, foi então que a Junta de Freguesia pediu ajuda à Cascais Ambiente para se começar com a recolha das aves, que inicialmente poderiam ir para a Quinta do Pisão, só que devido à quantidade existente na Quinta do Pisão, as aves foram para Sassoeiros para o Mosteiro de Santa Maria do Mar, relativamente à autorização de particulares apanharem as aves é necessário o aval da veterinária Municipal para o efeito, pode ser um caso de saúde pública. -----

Foi dada a palavra ao munícipe Vítor Tomé, da Rua de Leiria na Rebelva, que solicitou para o jardim da Rua Juiz Carlos Lopes Quadros, bancos de jardim com encostos, um bebedouro, apoios para bicicletas na escola EB1 de Carcavelos e JI, marcação de lugares de estacionamento na Rua de Leiria, recolocar os contentores do lixo para não estarem à frente da casa das pessoas, por causa das baratas e o acumular de lixo à porta das pessoas, o varredor da Cascais Ambiente não tem ido à Rua de Leiria, falou ainda sobre os cabos de comunicações que ainda não foram retirados, sugeriu fazer a festa dos São João da Rebelva no Jardim da Quinta da Alagoa. -----

O vogal Nuno Almeida respondeu a alguns assuntos levantados pelo munícipe Vítor Tomé, que podem ser executados pela Junta, como são o caso da colocação de bancos, o bebedouro e os apoios para bicicletas, no caso da marcação de estacionamento é pouco provável que a CMC autorize, porque não se trata de um local com estacionamento tarifado, e sempre que se marca as zonas de estacionamento, o estacionamento reduz o numero de lugares, falou também sobre os cabos de comunicações que não é um caso da Rua de Leiria, mas sim de vários locais do concelho. -----

O munícipe Vítor Tomé referiu que há necessidade de colocar alguns pilaretes perto de algumas saídas de garagens. -----

O vogal Nuno Almeida referiu ainda que relativamente às festas da Rebelva, e a exemplo do ano anterior, a ideia é realizar novamente o São João da Rebelva no mesmo local, e se possível no futuro passar a festa do São João da Rebelva para um local maior, como a Praceta de Évora, no bairro de São João. -----



Foi dada a palavra à munícipe Maria Isabel Afonso, da Rua de São José de São Miguel das Encostas, falta varredor na Rua de São José e Rua de São Gabriel, os contentores estão cheios de lixo, o jardim da Rua de São José está muito mal tratado, a relva está seca, a relva do jardim foi paga pelo condomínio e o jardim à porta das entradas está muito mal tratada, ao fundo da Rua de São José existe uma torre com 5 ou 6 andares e que à volta da torre ninguém limpa o terreno à volta, existe uma árvore muito grande que está em perigo e ninguém corta a árvore, a árvore necessita de ser podada. -----

Foi dada a palavra à munícipe Rogélia Barreto que falou também da rua de São José, tem problemas com baratas, falou da esquina da Rua de São José com a Rua de São Gabriel onde estão três contentores que muitas vezes estão num estado calamitoso, os recipientes de reciclagem estão junto ao parque de estacionamento e provoca a falta de visão para quem quer sair da Rua de São José por causa dos automobilistas que vão deixar os meninos de manhã à Escola Nova Apostólica, neste caso é necessário que se coloque um espelho parabólico para facilitar a saída em segurança da Rua de São José. Deviam ser enterrados os ecopontos e as pedras da calçada estão levantadas, é um local onde algumas pessoas vão deixar restos de jardins das vivendas. -----

Por trás dos prédios existe um acesso pedonal onde geralmente as pessoas vão estacionar e que se deveria ser colocado um pino para evitar que as pessoas possam estacionar nesse local. -----

Foi dada a palavra ao munícipe Mário Almeida que falou do jardim do orçamento participativo foi feita uma sugestão de colocação de candeeiros solares, não temos rega e está a vir o bom tempo e o jardim precisa de ser regado é preciso saber se o sistema de rega está bom, supostamente o sistema de rega devia começar a regar no início do mês. Falou sobre os galináceos e disse que a veterinária municipal em setembro estava o projeto feito para colocar as gaiolas para as galinhas no parque da Alagoa. -----

A munícipe Sara Chaveiro perguntou como estava o processo da apanha das galinhas e se não existe um processo de esterilização das galinhas, foi respondido pela vogal Carolina Melo que até ao momento já foram apanhadas perto de 50 aves, e que relativamente à esterilização das galinhas é feito na comida que é dada pelos guardas do parque contêm contraceptivos, o problema é a comida que é dado sem controlo pelas pessoas que alimentam as galinhas indevidamente. -----

O munícipe Mário Almeida referiu que houve um senhor que colocou uns cartazes no parque com o decreto de lei que proíbe a alimentação das galinhas, sugeriu que fosse a Junta a colocar o cartaz melhor apresentado, pediu também que se fizesse a retificação do passeio na para o acesso pedonal e mobilidade reduzida no acesso ao parque pelo Rua Henrique António da Mota. -----

A vogal Elsa Saraiva informou que existe um projeto na CMC que contempla essa obra que será executado pela Cascais Próxima. -----



O Município Mário Almeida disse que a pintura à entrada da Quinta da Alagoa já foi limpa e a tampa da ilha ecológica continua por reparar e pediu novamente para se ver o horário de abertura dos portões do parque por causa dos miúdos que vão para a escola, e colocar dois sinais na rua Maria Conceição Botelho. -----

Falou a munícipe Sara Chaveiro que se referiu ao lixo deixado à entrada da Quinta da Alagoa, especialmente restos de jardim e também no lado oposto também já começam a deixar lixo amontoado, disse que vai enviar umas fotografias tiradas em Oeiras que acha que poderia ser utilizado o mesmo exemplo em Cascais, ficando os cortes de jardim numa vedação com barrotes de madeira, foi dito à munícipe Sara Chaveiro que a Cascais Ambiente não acha que seja uma boa solução. -----

Foi dada a palavra à munícipe Dolores Oliveira, que falou também sobre a recolha dos restos de jardins e disse que liga para a Cascais Ambiente e à quarta-feira os serviços vem recolher, sugeriu à Cascais Ambiente que quando é feita a recolha do lixo indiferenciado, sejam os próprios funcionários da Cascais Ambiente a avisar quando há “monos” ao pé dos contentores. Referiu que andaram a reparar os buracos de calçada dos passeios do bairro. O vogal Manuel Magalhães referiu que os serviços de manutenção da UFCP tem andado no bairro conforme solicitado pelo Tutor Fernando Pedreira. -----

A munícipe Dolores Oliveira referiu ainda um passeio pedonal por traz da torre nº 191 da Rua dos Malmequeres, necessita de ser intervencionado porque a areia está a sair e as pedras estão-se a levantar todas, e por este motivo já ouve pessoas que lá iam caindo, o jardim devia ser arranjado. Referiu ainda que existem baratas em casa e que pediu a uma empresa para lhe fazer uma desbaratização no prédio e que ligou também para a Cascais Ambiente para se fazer uma desbaratização na rua. Por fim referiu que existe uma rampa de acesso ao seu prédio, para pessoas com mobilidade reduzida, e que os carros estacionam mesmo em frente à rampa e pediu para que se pintasse uma zebra para que os carros não estacionem em frente à rampa, do Nº 191 da Rua dos Malmequeres, foi informada que a pintura é uma competência da CMC e que inclusivamente tinha a informação que já tinha sido aprovado em reunião de Câmara de outubro de à dois anos e que até à data presente ainda nada foi feito, entretanto as pessoas com mobilidade reduzida já não moram no prédio, perguntou ainda se as motos podem estacionar em cima dos passeios, foi respondido que não é permitido as motas estacionarem em cima dos passeios. -----

Foi dada a palavra ao município Manel Almeida, que referiu que já tendo sido vereador de uma camara tem uma boa impressão desta Junta de Freguesia, lamentou que o Presidente da Junta não esteja presente na reunião. -----

Perguntou quais são as competências delegadas pela Câmara à junta de Freguesia, foi respondido que a junta tem competência delegada na educação e pequenas reparações no espaço público entre



outras. Perguntou ao Executivo se acham que o modelo de Junta de Freguesia funcionava melhor quando era só Carcavelos, ou se agora com a União com a Parede? Foi respondido que inicialmente a própria Câmara de Cascais era da opinião que o concelho de Cascais não devia ser alvo de União de Freguesias. O impacto de custos não se verificou muito. O vogal António Ortiz referiu que fazia parte do Executivo da Junta da Parede e faz atualmente parte do Executivo e que na sua opinião ouve coisas que melhoraram e outras ficaram iguais, as competências tem vindo a aumentar. O território aumentou e o Executivo da Junta diminuiu. -----

Perguntou o que se passa com o veículo elétrico (autónomo), estão-se a degradar os postos de motorização do veículo, foi feito um investimento muito grande. O vogal Nuno Almeida respondeu que inicialmente o percurso era para fazer um anel, desde a Nova SBE e a estação de comboios, só que as Infraestruturas de Portugal não autorizaram o atravessamento da variante 6/7, o que bloqueou tudo o resto. -----

O trânsito está cada vez mais caótico na zona de Carcavelos, e referiu a construção da ciclovia que se fez na Avenida Coronel Melo Antunes, que se cortou uma via para se fazer a ciclovia e que não tem muita utilização de bicicletas. O vogal Nuno Almeida respondeu sobre a questão das ciclovias que foram feitas em Carcavelos, O Presidente Nuno Alves chegou neste momento à reunião. -----

O Município Manuel Almeida perguntou se existe alguma informação sobre o início da construção da Quinta dos Ingleses. O Presidente Nuno Alves respondeu, começando por pedir desculpa a todos os presentes pelo seu atraso, referindo que esteve numa cerimónia que tinha mesmo de estar, relativamente à Quinta dos Ingleses é que a construção vai mesmo começar, inicialmente pela construção dos arruamentos em primeiro lugar, que tem de ser até 2025. O município Manuel Almeida perguntou que obras estão previstas em Carcavelos em termos de universidades, vai ser construída a Nova Medical Scholl e a “famosa” universidade de Direito, que vai ser construída nas batarias de Carcavelos, mas que as batarias de carcavelos ainda não são da Câmara, com estas construções o trânsito vai crescer exponencialmente em Carcavelos. Falou ainda sobre o paredão da praia de Carcavelos tem sinais de proibição para bicicletas e ninguém atua para proibir as pessoas de andar de bicicleta no paredão, o Presidente Nuno Alves referiu que a competência da Junta termina no passeio do lado terra da marginal, a competência do paredão é da Policia Marítima, e que a sua zona de abrangência vai até à Ericeira e o número de efetivos não é muito grande, são menos que o numero de praias que há, o paredão faz parte da competência da Policia Marítima, o problema é que há falta de policias. Quem faz o policiamento da praia de Carcavelos, são as brigadas da polícia de intervenção. O município Manuel Almeida perguntou que é o detentor do terreno onde está o pinhal, o Presidente Nuno Alves referiu que o dono é a empresa Alves Ribeiro. E que foi autorizada a construção da ciclovia



e circuito do veículo autónomo, o munícipe Manuel Almeida sugeriu que se tornasse uma zona de lazer neste local, terminou a sua intervenção falando da quantidade de pombos que existem no bairro, perguntou se a junta tem alguma campanha de controlo de natalidade dos pombos, já falaram com a policia municipal que diz que só pode atuar em caso de flagrante delito. O presidente Nuno Alves falou que existem na freguesia algumas gaiolas para os pombos. O munícipe Manuel Almeida pediu para que a junta faça uma campanha de sensibilização para que as pessoas não darem comida aos pombos. Foi dada a palavra à munícipe Sofia Santos que vive no Bairro de São Miguel das Encostas, veio viver para Carcavelos há 35 anos, viveu no Bairro de São Miguel das Encostas durante 10 anos, saiu durante algum tempo e voltou à cerca de 7 anos, viveu em vários sítios e ao fim de 35 anos voltou novamente a São Miguel das Encostas e está tudo na mesma. O presidente disse que não existe uma Associação de Moradores, não há um grupo de pessoas organizado no bairro. A munícipe Sofia Santos diz que as ruas de Carcavelos tem lixo por todo o lado, falou das podas de árvores que não são feitas. O Presidente sugeriu que se marque uma reunião no local com a nova empresa de manutenção de jardins, referiu vários locais que foram arranjados pelos serviços da Junta. O Presidente referiu que existe um terreno que a quer fazer uma pista de bicicletas tipo BMX, perto da Rua de Santa Clara. O presidente referiu que tem sido colocados alguns pinos para evitar algum estacionamento abusivo, nas curvas ao pé das passadeiras, para evitar a velocidade podem ser colocadas algumas lombas. No final da reunião vai ser marcada uma visita ao bairro com a nova empresa de manutenção de jardins. -----

Foi dada a palavra ao munícipe Fernando Pedreira, que apresentou 4 problemas, em primeiro lugar falou do parque infantil que está em muito mau estado e que é de propriedade da Junta e de que é a responsabilidade, em 2º lugar falou das árvores da língua de terreno ao pé da variante 6/7 tem um serie de árvores em perigo de queda, em 3º lugar na Rua da Lobita ao pé do pavilhão deveria ter um espelho parabólico para melhor segurança, em 4º lugar falou sobre a praia de Carcavelos, e ouve um skate que caiu para a areia, que por caso não atingiu ninguém, falou ainda que há pessoas jovens consomem drogas leves. O Presidente Nuno Alves referiu que a reconstrução do edifício da QuikSilver vai ser construído em breve. -----

O munícipe Fernando Pedreira sugeriu que na rua do pavilhão os autocarros possam sair diretamente sem ter de dar a volta ao bairro. O presidente Nuno Alves referiu que é possível colocar o espelho, e no futuro é criar circuitos de sentido único. -----

Foi dada a palavra à munícipe Carla Santos, que falou novamente sobre o parque infantil que continua na mesma com o mesmo piso e se à alguma novidade sobre o parque, a gravilha do parque já não é o adequado, os parques vão mudando a sua concessão, o presidente referiu que se possa fazer um parque infantil novo. -----



Foi dada a palavra ao munícipe Agostinho Peres, que também falou sobre o parque infantil e sugeriu que o areão fosse substituído, disse ainda existe um relvado ao pé da zona hortas comunitárias que devia ser para as crianças, mas é utilizado pelos cães e sugeriu que se colocassem lá umas placas para proibir que os cães vão para lá. Falou da ciclovia da estrada da Medrosa tem uma espia no meio da ciclovia perto do parque infantil Cascálitos da Quinta de São Gonçalo, falou também de um parque de estacionamento que foi feito pela Camara, o Presidente disse que acha que esse estacionamento fosse da Nato, mas poderá ser militar. -----

Nada mais havendo a tratar ou a decidir, a reunião terminou pelas 21:55 horas: -----

Presidente:

Tesoureiro:

Secretario:

Vogal:

Vogal:

Vogal: